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Informationsblatt: Pflichtabgabe / Veröffentlichung Dissertation 
 
– Please find the English version of this text below. – 
1. Dissertationsveröffentlichung in elektronischer Form 
 
WICHTIG: Im Falle einer kumulativen bzw. publikationsbasierten Dissertation, stellen Sie 
bitte sicher, dass entweder a) alle bereits publizierten Texte, die Sie abdrucken, Open Ac-
cess publiziert sind, also eine CC-Lizenz besitzen, oder, dass Sie b) eine schriftliche Einver-
ständniserklärung des Verlages haben, dass die Texte im Rahmen Ihrer Dissertation elekt-
ronisch durch das BIS zweitveröffentlicht werden dürfen. Andernfalls ist eine elektronische 
Publikation leider nicht möglich. 

Für die Publikation Ihrer Dissertation in elektronischer Form benötigen wir das Folgende: 

• Eine Kopie Ihrer Druckgenehmigung. 
 

• Eine elektronische Fassung Ihrer Dissertation als PDF-Datei. Diese Datei muss in sich 
navigierbar sein, d.h. das Inhaltsverzeichnis muss als Lesezeichenleiste abgelegt und 
verlinkt sein. Die Datei darf nicht passwortgeschützt oder mit sonstigen Zugriffsbe-
schränkungen versehen sein.  

 
• Kurzzusammenfassungen in deutscher und englischer Sprache von jeweils nicht mehr 

als 1000 Zeichen Umfang (Summe der Buchstaben, Satzzeichen etc.), in einer Textdatei 
(z.B. txt, docx). Zur Vereinfachung der Bearbeitung sollte der Text leicht kopierbar sein. 

 
• In derselben Textdatei, eine Übersetzung des Titels der Dissertation ins Deutsche oder 

Englische (je nach Originalsprache des Titels), sowie bis zu 5 Keywords, ebenfalls je-
weils auf Deutsch und auf Englisch. 

 
• 2 gedruckte Exemplare, in gebundener Form (keine Spiralbindung!). Der Einband muss 

nicht von außen bedruckt sein, bitte beachten Sie aber, dass im Inneren des Buches, auf 
dem Titelblatt bzw. dessen Rückseite, die Gutachter*innen und/oder Betreuer*innen, 
sowie das Disputationsdatum genannt sein müssen.  

 
• 1 Eidesstattliche Erklärung, ein Formular zur Erstellung finden Sie unter: 

https://uol.de/eidesstattliche-erklaerung/ 

Bitte beachten Sie, dass Sie bei dieser Abgabe der Urheberrechtserklärung der Autor*in-
nen/Herausgeber*innen zustimmen (s. letzte Seite). 

 

2. Publikationsbasierte bzw. kumulative Dissertation 

Sind Teile Ihrer Dissertation bereits publiziert, können Sie zur Erfüllung Ihrer Abgabepflicht 
auch folgendes bei der Dissertationsstelle einreichen: 
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• Eine Kopie Ihrer Druckgenehmigung. 
 

• Eine schriftliche Bestätigung des/der Erstgutachters/-in, dass wesentliche Teile Ihrer 
Dissertation bereits veröffentlicht sind, inkl. Auflistung der betreffenden Publikationen, 
sowie 
 

• 3 gedruckte Exemplare, in gebundener Form (keine Spiralbindung!). Der Einband muss 
nicht von außen bedruckt sein, bitte beachten Sie aber, dass im Inneren des Buches, auf 
dem Titelblatt bzw. dessen Rückseite, die Gutachter*innen und/oder Betreuer*innen, 
sowie das Disputationsdatum genannt sein müssen. 

 

3. Verlagsveröffentlichung 

Wenn Sie Ihre Dissertation in einem Verlag veröffentlichen, benötigen wir für die Erfüllung 
der Pflichtabgabe folgendes: 

• Eine Kopie Ihrer Druckgenehmigung. 
 

• Eine schriftliche Bestätigung des Verlags über a) eine Mindestauflage von 150 Exemp-
laren, oder b) die Veröffentlichung als eBook (bitte prüfen Sie vorher ggf. ob Ihre Pro-
motionsordnung diese Art der Abgabe erlaubt). 

 
• 3 Exemplare der Verlagsausgabe Ihrer Dissertation, mit einem Dissertationsvermerk auf 

der Rückseite des Titelblatts. 

 

Die gedruckten Exemplare können an der Zentralen Information des BIS abgeben, oder 
per Post an die Dissertationsstelle des BIS gesendet werden. Die Dateien lassen Sie uns 
bitte möglichst per E-Mail zukommen.  

Nach Erhalt aller benötigten Unterlagen und Ihren gedruckten Exemplaren senden wir 
eine Abgabebestätigung an die zuständige Stelle Ihrer Fakultät. 

BIS Dissertationsstelle: 
 
Florian Hülskamp, Tel.: 0441/798-4895, E-Mail: florian.huelskamp@uol.de 
Annika Kwast, Tel.: 0441/798-2237, E-Mail: annika.kwast@uol.de 

Postanschrift:   Universitätsbibliothek Oldenburg 
- Dissertationsstelle - 
Uhlhornsweg 49-55 
26129 Oldenburg 
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1. Publication of Doctoral Theses in Electronic Form 
 
IMPORTANT: In the case of a cumulative or publication-based dissertation, please ensure 
that either a) all previously published texts that you are printing are published Open Access, 
i.e. have a CC license, or that b) you have a written declaration of consent from the pub-
lisher that the texts may be republished electronically by BIS as part of your dissertation. 
Otherwise, electronic publication is unfortunately not possible. 
 
For the publication of your thesis in electronic form we require the following: 

• A copy of your printing authorization. 
 

• An electronic version of your dissertation as a PDF file. This file must be navigable within 
itself, i.e. the table of contents must be linked as bookmarks. The file must not be pass-
word-protected or have any other access restrictions. 

 
• Abstracts in German and English of no more than 1000 characters each (total sum of 

letters, punctuation marks, etc.), in a text file (e.g. txt, docx). To simplify processing, the 
text should be easy to copy. 

 
• In the same text file, a translation of the title of the dissertation into German or English 

(depending on the original language of the title), as well as up to 5 keywords, also in 
both German and English.  

 
• 2 printed copies, in bound form (no spiral binding!). The cover does not have to be 

printed on externally, but please note that the reviewers and/or supervisors and the 
date of the disputation must be named on the inside of the book, on the title page or its 
back. 

 
• 1 statutory declaration, you can find a form for creating one at:  

https://uol.de/eidesstattliche-erklaerung/  

Please note that by choosing this option you agree to the copyright declaration of the au-
thors/publishers (see last page, in German). 

 

2. Publication-based or cumulative dissertation 

If parts of your dissertation have already been published, you can also submit the following 
to the Dissertation Office to fulfil the mandatory submission: 

• A copy of your printing authorization. 
 

• A written confirmation from the first reviewer that significant parts of your dissertation 
have already been published, including a list of the relevant publications, as well as 
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• 3 printed copies, in bound form (no spiral binding!). The cover does not have to have an-
ything printed on externally, but please note that the reviewers and/or supervisors as 
well as the date of the disputation must be named on the inside of the book, on the title 
page or its back. 

 

3. Publication by a Publisher 

If you publish your dissertation with a publisher, we require the following to fulfil the manda-
tory submission: 

• A copy of your printing authorization. 
 

• A written confirmation from the publisher confirming either a) a minimum print run of 
150 copies, or b) the publication of your dissertation as an eBook (please check before-
hand whether your doctoral regulations permit this type of submission). 
 

• 3 copies of the publisher's edition of your dissertation, with a dissertation note on the 
back of the title page. 

 

Please hand in the printed copies at the BIS Central Information Desk or send them by post 
to the BIS Dissertation Office. The files should preferably be sent to us via e-mail. 
 
Once we have received all the required documents and your printed copies, we will send a 
confirmation of submission to the relevant office at your faculty. 
 
BIS Dissertation Office: 
 
Florian Hülskamp, Tel.: 0441/798-4895, E-Mail: florian.huelskamp@uol.de 
Annika Kwast, Tel.: 0441/798-2237, E-Mail: annika.kwast@uol.de 

Postal address: Universitätsbibliothek Oldenburg 
- Dissertationsstelle - 
Uhlhornsweg 49-55 
26129 Oldenburg 
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Urheberrechtserklärung der Autor*innen/Herausgeber*innen 

Autor*in/Herausgeber*in überträgt der Universität Oldenburg (auf Wunsch der Deutschen 
Nationalbibliothek in Frankfurt bzw. Leipzig und/oder der zuständigen Sondersammelge-
bietsbibliothek auch dieser) das nicht ausschließliche Nutzungsrecht, das/die übermittelte/n 
Dokument/e elektronisch zu speichern und in Datennetzen öffentlich zugänglich zu machen. 

Autor*in/Herausgeber*in überträgt der Universität Oldenburg ferner das Recht zur Konver-
tierung zum Zwecke der Langzeitarchivierung unter Beachtung der Bewahrung des Inhalts 
(die Originalarchivierung bleibt erhalten). 

 

Autor*in/Herausgeber*in versichert, dass die übermittelten Dokumente keine Rechte Dritter 
verletzen, dass Autor*in/Herausgeber*in befugt ist, über die zur Veröffentlichung auf OOPS 
- Oldenburger Online-Publikations-Server erforderlichen urheberrechtlichen Nutzungsrechte 
zu verfügen und Autor*in/Herausgeber*in bisher weder ganz noch teilweise eine der Einräu-
mung dieser Rechte widersprechende Verfügung getroffen habe. 

 

Autor*in/Herausgeber*in erklärt, dass die übermittelten Dokumente und ihr Inhalt ihr eige-
nes geistiges Eigentum sind und stellt die Universität Oldenburg und das Bibliotheks- und 
Informationssystem BIS als Betreiber von OOPS - Oldenburger Online-Publikations-Server 
sowie vor allem Mitarbeiter*innen des BIS, die ihre Publikationen (vor allem auch Prüfungs-
arbeiten wie BA/MA-Arbeiten, Dissertationen oder Habilitationen) einstellen frei von jegli-
cher Haftung für etwaige Urheberrechtsverletzungen in Bezug auf die Verbreitung dieser 
Dateien, ihrer Inhalte oder der Metadaten. (Alle Autor*innen/Herausgeber*innen werden 
dazu angehalten, Ihre Urheberrechte deutlich auf der Titelseite Ihrer Arbeiten anzuführen.) 
Werden die Universität Oldenburg oder das Bibliotheks- und Informationssystem BIS als 
Betreiber von OOPS - Oldenburger Online-Publikations-Server oder Mitarbeiter*innen des 
BIS einzeln oder gemeinsam durch Dritte wegen des Inhalts des Werkes auf Schadenser-
satz und/oder Kosten einer Rechtsverfolgung in Anspruch genommen, stelle Autor*in/Her-
ausgeber*in sie frei von jeglicher Haftung. 


